
Protokoll der Landesgruppenversammlung Niedersachsen 

29.08.2021 in Fallingbostel  

Beginn: 10:15 Uhr 

Ende:  12:50 Uhr 

TOP 1: Begrüßung 

Christoph Mews eröffnet die Landesgruppenversammlung und begrüßt die 53 anwesenden Mitglieder. 
Das Hygieneprotokoll wird erläutert und er weist auf das gemeinsame Essen im Anschluss hin. 

Eine Gruppe Bläser gibt das Signal zur Begrüßung. 

Die Ausschreibung erfolgte fristgerecht und die Versammlung ist beschlussfähig.  

Der ehemalige Vereinsvorsitzende Heiner Hemme hat eine Kiste mit zahlreichen Büchern mitgebracht, 
die er an interessierte Mitglieder abgeben möchte. Vielen Dank für den umfangreichen Lesestoff. 

TOP 2: Ehrung verstorbener Mitglieder 

Die Versammlung erhebt sich unter dem Klang des letzten Halalis, um Peter Sørensen zu gedenken. Er 
war seit 2009 Mitglied der Landesgruppe. 

TOP 3: Bericht des Vorsitzenden 

Christoph Mews lässt das vergangene Jahr Revue passieren: 

 Am 09.02.2020 fand die Sitzung des Erweiterten Vorstands in Geisa/ Thüringen statt. Auf der 
Tagesordnung stand die Aussprache zu wichtigen Vereinsangelegenheiten und die HV 2020, 
welche kurz danach bekannterweise abgesagt werden musste. 

 Die Jagdkynologische Vereinigung ist nun der JGHV Niedersachsen mit neuer Satzung, die 
einen jährlichen Mitgliedsbeitrag von 20€ nach sich zieht. 

 Die HV in Mosbach ist ausgefallen. Die satzungsgemäßen Fristen sind aufgrund des Gesetzes 
zur Abmilderung der Folgen der Covid-19-Pandemie im Zivil-, Insolvenz- und 
Strafverfahrensrecht aktuell außer Kraft. Eine Abstimmung fiel im Herbst 2020 zugunsten einer 
Verschiebung der HV aus.  
Da das o. g. Gesetz mit Ende des Jahres 2021 auslaufen wird, ist aktuell eine "schriftliche HV" 
in Gang gebracht, um über die Entlastung des Vorstands und eine Satzungsänderung 
abzustimmen sowie Vorstandswahlen durchzuführen. 

 Die Klage eines Rhodesian Ridgeback-Führers auf Anerkennung zum Bestätigten 
Schweißhundeführer war erfolgreich. Daraufhin hat der ÖJV Nds. Eine Brauchbarkeits- und 
Richterordnungen anerkennen lassen und prüft alle Hunde(rassen).  

Der stellvertretene LG-Vorsitzende Dirk Bergmann  gibt einen Überblick über den Mitgliederstand.  
In Niedersachsen sind es zurzeit 455. 

Die anwesenden Neumitglieder Marco Klaschus, Tim Becker und Matthias Kalkstein erhalten zur 
Begrüßung eine VDW-Chronik von Siegfried Sassenhagen. 

Am 4. Oktober wurde ein Junghundetag im Raum Hildesheim abgehalten. Regionale Ausrichtungen z. 
B. von Züchtern werden gerne von der LG unterstützt 

 

 



TOP 4: Bericht des Zuchtwartes 

Olaf Müller kann nur von wenigen offiziellen Terminen aus 2020 berichten, da viele pandemiebedingt 
ausfielen. 

Zuchtstätten- und Wurfabnahmen wurden im Nahbereich so gut es ging gemacht, dabei wurde er von 
Stephan Fritsch unterstützt.  
Die Wurfabnahmen wurden aufgrund der Corona- Pandemie im Sommer 2020 und 2021 zum Teil 
durch die örtlichen betreuenden Tierärzte durchgeführt. Seit August 2021 werden wieder alle 
Wurfabnahmen durch die Zuchtwarte durchgeführt. 

Christian Engell pflegt nach wie vor die Deckrüdenliste (aktuell 29 Rüden). Geeignete Deckrüden 
sollten auch für die Liste gemeldet werden, umso größer ist die Chance auf einen Einsatz. 

Roswitha Holtorf und Tanja Müller haben Fütterungs- und Haltungsempfehlungen veröffentlicht, die 
z. B. im Downloadbereich der Vereins-Homepage zu finden sind. 

Die Welpenmortalität lag im Durchschnitt bei 22,6% bzw. 11,8% (mit/ohne Totgeburten). Dies soll 
weiter statistisch mit einer vorhergehenden Herpesimpfung ausgewertet werden. Diese Info bitte an 
Olaf Müller weiter leiten. 

In 2020 waren alle 12 Deckakte erfolgreich. Daraus fielen 52% Rüden und 48% Hündinnen. Unter den 
18 aktiven Züchtern sind 2 neue, Hinrich Bonin (v. Böhmsholzer Wald) und Arne Mundt (aus der 
Brombeerhecke). 
Auch 2021 könnten zwei weitere Zwinger angemeldet werden. 

Wie immer sollten geplante Würfe rechtzeitig angemeldet werden, um Zeit für die erforderliche 
Überprüfung der Röntgenquote zu haben. 

Züchter sollten bei entsprechender jagdlichen Leistung für das Erlangen eines LZ werben. 

Ebenso sollten Krankheiten und Wesensmängel gemeldet werden.  
Aus der Versammlung kommt die Anmerkung, dass Rückmeldungen des Vereinszuchtwarts 
diesbezüglich nicht oder mit einigem zeitlichen Verzug erfolgen. Es wird wenigstens um eine 
Eingangsbestätigung gebeten.  
Olaf Müller merkt an, dass ein Kontakt zum Vereinszuchtwart auch dem LG-Zuchtwart mindestens zur 
Kenntnis gegeben werden sollte.  

TOP 5: Bericht der Prüfungswartin 

Maike Flentje erinnert an die turbulente Prüfungsphase im Frühjahr 2020 mit vielen ausgefallenen 
JPen. Dassel und Krummendeich konnten abgehalten werden, der Rest wurde abgesagt. 

Im Juli kamen dann die Handlungsempfehlung sowie Ausnahmetatbestände für die 18-Monats-Regel. 
Zudem waren JPen dann mit 4 Tagen Vorlauf möglich. Dies wurde in Niedersachsen genutzt, um 
kurzfristig auf Reviergegebenheiten und Verfügbarkeit von Richtern und Führern reagieren zu können. 

EPBen wurden später abgehalten, eine GP wurde nicht ausgerichtet.  

 
 
 
 
 
 



Es wurden 29 Hunde zur JP geführt. 

JP 2020: 8x  1. Preis 
  10x 2. Preis 
  10x 3. Preis 

1x 0. Preis 

EPB 2020: 4x 1. Preis 
  10x 2. Preis 
  7x 3. Preis 
  4x ohne Preis 

Die Unterstützung von allen Seiten war groß, vielen Dank an alle Helfer, Revierinhaber, Richter sowie 
geduldige und flexible Hundeführer. 

Stefan Thielebeule hat Maike Flentje im vergangenen Jahr unterstützt. Die Organisation der JPen 2021 
hat er schon zu großen Teilen übernommen. 

Hier wurden 55 Hunde auf 12 Prüfungen geführt, deutlich mehr als im Durchschnitt. 

Anfang Oktober wird mit der LG Schleswig-Holstein zusammen im Raum Unterlüß die Siegfried-
Sassenhagen- GP abgehalten. Es sind schon 9 Hunde gemeldet. 

Neuer Richter-Anwärter der LG sind Malte Dicke und Thorsten Ebrecht. 

Silke Wendt hat schon 2019 ihren Odysseus vom Räberspring auf der Elm-VSwP auf der 40h-Fährte im 
3. Preis geführt und bekommt dafür noch die Medaille des VDW. Herzlichen Glückwunsch und 
Waidmannsheil! 

Karl-Heinz Strohmeyer meldet sich im Anschluss zu Wort und moniert die fehlende Vergleichbarkeit 
der (bundesweiten) Prüfungsbedingungen und daraus resultierend unterschiedliche Bewertungen. 
Diese haben auch Einfluss auf die Zuchtwertschätzung.  
Es wird intensiv diskutiert, wie damit umgegangen werden kann.  
Identische Prüfungsbedingungen sind in einem ganzen Land nicht realisierbar.   
Daher werden auch in Niederachsen werden gute Hasenreviere weiter dringend benötigt, um den 
Hunden bestmögliche Bedingungen bieten zu können. 

TOP 6: Bericht des Kassenwartes 

Marten Bodenstab gibt die Zahlen zur LG-Kasse des Geschäftsjahres 2020 bekannt. Es wurde mit einem 
Überschuss abgeschlossen, v. a. auch wegen der fehlenden Ausgaben im Zusammenhang mit der 
ausgefallenen HV. 

TOP 7a: Bericht der Kassenprüfer 

Malte Heuer berichtet über die Kassenprüfung in der alle erforderlichen Unterlagen vorlagen, er 
bescheinigt dem Kassenwart eine ordentliche und übersichtliche Führung. 

TOP 7b: Entlastung des Vorstandes 

Malte Heuer beantragt die Entlastung des Kassenwartes und des gesamten Landesgruppenvorstandes. 
Die Versammlung stimmt bei fünf Enthaltungen einstimmig für die Entlastung. 
 
 
 



TOP 8: Wahlen 

Für die turnusgemäße Wahl zum Prüfungswart steht Maike Flentje aus beruflichen Gründen nicht 
mehr zur Verfügung. 
Der Vorstand schlägt Stefan Thielebeule für das Amt vor. Weitere Vorschläge aus der Versammlung 
werden nicht gemacht. Stefan stellt sich den Anwesenden kurz vor. Die Wahl ist einstimmig und Stefan 
Thielebeule nimmt die Wahl an. 

Für das Amt des Kassenwartes steht Marten Bodenstab zur Wiederwahl. Weitere Vorschläge aus der 
Versammlung werden nicht gemacht. Die Wahl ist bei 3 Enthaltungen einstimmig, die Wahl wird 
angenommen. 

Das Amt des Schriftführers möchte Marten Bodenstab nicht weiter bekleiden. Zur Wahl wird Silke 
Wendt vom Vorstand vorgeschlagen. Sie führt schon das Instagram-Profil der LG und hat sich bei der 
Betreuung des Messestandes auf der Pferd+ Jagd intensiv eingebracht. Es folgt eine kurze Vorstellung. 
Weitere Vorschläge aus der Versammlung werden nicht gemacht. Die Wahl ist bei 2 Enthaltungen  
einstimmig. Silke Wendt nimmt die Wahl an. 

Als stellvertretende Schriftführerin steht Vanessa Lietzow zur Wiederwahl. Weitere Vorschläge aus der 
Versammlung werden nicht gemacht. Die Wahl ist bei 3 Enthaltungen einstimmig. Vanessa Lietzow 
nimmt die Wahl an. 

Als Kassenprüfer steht Malte Heuer zur Wiederwahl. Arne Mundt und Ralf Ebrecht werden als neue 
Kandidaten aus der Versammlung vorgeschlagen. Die Wahl ist bei 3 Enthaltungen einstimmig und wird 
von allen dreien angenommen. 

TOP 9: Ehrungen 

Für 50-jährige VDW- Mitgliedschaft wird Horst Peters geehrt. 

40 Jahre Mitglied im Verein sind Roland Dzierzon und Joachim Westermann-Blawert. 

Die Ehrung für 25-jährige Mitgliedschaft erhalten Sascha Hennecke, Eckhardt Witthöft, Thomas 
Schimmelpfennig, Ulrich Schönau und Matthias Steinhöfel. 

Ihnen zu Ehren ertönt die Ehrenfanfare der Jagdhornbläser. 

Christoph Mews stellt Führer- Ehrennadeln vor, die in den 1960er- Jahren vom damaligen 
Landesgruppenobmann Hans Denzer gestiftet wurden. 
Diese Nadeln werden zukünftig als niedersächsischer Führerpreis mit dem Namen Hans-Denzer-Nadel 
verliehen.  
Der Vorstand hat hierzu ein kleines Regelwerk erarbeitet, um besondere Leistungen auf Prüfungen (v. 
a. der GP) und im Jagdbetrieb wertzuschätzen. 

Die Hans-Denzer-Nadel erhalten in diesem Jahr Theo Bormann mit Loki vom Lupitzschilf in Bronze, 
Vanessa Lietzow mit Sepp vom Laubental in Silber und Malte Dicke mit Dux vom Wiesentwald in Gold. 
Herzlichen Glückwunsch und Waidmannsheil! 
 

 

 

 

 



TOP 10: Verschiedenes 

Christoph Mews gibt eine Übersicht über die anstehende HV als Briefwahl bzw. schriftliche 
Abstimmung:  

 Er nennt die Kandidaten für die Vorstandsämter und erläutert den Antrag zur 
Satzungsänderung. 

 Die Wahl gilt für die nächsten 4 Jahre ab 2021. 
 Die wahlberechtigten Delegierten der 47 niedersächsischen Stimmen sind zur Stimmabgabe 

bis 30.09. aufgerufen. 
 Die Kandidaten stellen sich in der September Ausgabe der DWZ vor. 

Die Berichte für Leistungszeichen unterliegen Fristen, die eingehalten werden müssen. Auch die 
Vorgaben der PO müssen natürlich eingehalten werden. 

Termine für 2021:  

 Schießkino in Banteln: 30. September, 17.00 Uhr, Anmeldung bei Dirk Bergmann 
 Siegfried-Sassenhagen-GP in Unterlüß 09./10. Oktober. Abends ist eine gesellige größere 

Runde in Hösseringen gerne gesehen, sofern die Pandemie-Lage es erlaubt 

Im Namen aller Richter, Hundeführer und Mitglieder bedankt sich die Versammlung herzlich bei Maike 
Flentje für ihre mehrjährige Arbeit im LG-Vorstand. 

Im Anschluss schließt Christoph Mews die Versammlung. 


